
Seite 1  

 
 

Gemeinde Burgdorf 

I / Lü 

 

P r o t o k o l l  

Rat Burg/018 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Burgdorf 
am Mittwoch, den 02.12.2020, von 18:55 Uhr bis 19:48 Uhr 

Saal, Hauptstraße 7, 38272 Burgdorf 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Brandes, Bernd  

Ratsmitglied 
Biehl, Detlef  
Buntfusz, Michael  
Kott, Alexander  
Löhr, Norbert  
Mroske, Ingo  
Nölcke, Gerd  
Policha, Felix  
Pollok, Reinhardt  
Schneemann, Michael  
Söchtig, Christian  
Sonnemann-Pröhl, Astrid  

Von der Verwaltung 
Kiehne, Marina (zur öffentl. Sitzung bis TOP 6, 19:40 Uhr) 
Kubitschke, Klaus  
Lüer, Ingo als Protokollführer 

Sonstige Teilnehmer 
Ahlswede-Brech, Thomas Allianz für die Region (bis TOP 3 nichtöff. Sit-

zung, 18:23 Uhr) 
Schneider, Manuela Nds. Landgesellschaft (zu TOP 3 nichtöff. Sit-

zung, bis 18:23 Uhr) 
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Friedrichs, Martin  
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  18:55 Uhr 
Ende:  19:48 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
BGM Brandes wies auf den vorliegenden Dringlichkeitsantrag der SPD- und CDU-Fraktion zur 
heutigen Sitzung hin. 
 
RM Löhr verteilte die Dringlichkeitsanträge und wies auf die Hintergründe zur Dringlichkeit im 
Rahmen der Begründung des Antragstextes hin.   
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
Die Tagesordnung wird um den  
 
TOP 8 - Gesprächsaufnahme Zweitarztpraxis 
 
ergänzt, wobei sich die ursprünglichen TOP 8 und 10 entsprechend verschieben. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 17. Sitzung des Gemeinderates vom 

29.10.2020 (öffentlicher Teil) 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
Das Protokoll über die 17. Sitzung des Gemeinderates vom 29.10.2020 (öffentlicher Teil) wird 
ohne Änderungen beschlossen. 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Keine Anfragen 
 
 
 4. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 
BGM Brandes berichtete über folgende Beschlüsse im VA: 
 

 Es wird ein förmliches Verfahren der Bauleitplanung zum Erlass eines Bebauungsplans 
Hinter dem Dorfe im Ortsteil Nordassel durchgeführt. 

 Es wird eine Vereinbarung zum Projekt LandRadl mit den Beteiligten merkWATT, Burg-
dorf mobil geschlossen. 

 Es wird ein Gemeindearbeiter für den Bauhof Burgdorf zum 07.12.2020 zeitbefristet ein-
gestellt.  

 
 
 5. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2021 

 
Verw.-Ang. Kiehne erläuterte umfassend den vorliegenden Entwurf des Haushaltsplans.  
 
RM Buntfusz erklärte den Dank für die guten Vorgespräche und den vorliegenden Haushalts-
planentwurf. Der Sprecher wies darauf hin, dass die Rücklagen nahezu aufgebraucht werden. 
Man müsse schauen wie sich die Gemeinde weiterentwickelt und wie man ggf. entgegensteu-
ert. Dieses können nicht nur Steuererhöhungen sein, auch angesichts der aktuellen Situation 
mit Kurzarbeiten. In der Vergangenheit wurde viel geplant, jedoch verlief die Umsetzung 
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schleppender. Der Sprecher äußerte die Hoffnung, dass die Umsetzung von beschlossenen 
Maßnahmen künftig zeitnaher erfolgt. Aufgrund der neuen Situation ist bei einem notwendigen 
Kauf eines Grundstücks zur Errichtung des Feuerwehrhauses Burgdorf wahrscheinlich eine 
Kreditfinanzierung erforderlich. Im Bereich Mobilität ist einiges passiert. Zu berücksichtigen ist 
auch der Radweg zwischen Berel und Burgdorf, der in der Planung beim Landkreis für die 
nächsten Jahre ist. Es werden ggf. auch Mittel für die Einrichtung provisorischer Haltestellen für 
das zusätzliche Busangebot aufgewendet werden müssen. Insbesondere die Ansiedlung eines 
Hausarztes ist ein wichtiges und dringliches Ziel der Gemeinde. 
 
RM Kott wies darauf hin, dass sich die Haushaltssituation im Rahmen des Jahresabschlusses in 
den vergangenen Jahren immer besser darstellte als nach der Haushaltsplanung. Der Sprecher 
machte deutlich, dass die liquiden Mittel sinken und stellte bedeutende Maßnahmen im Rah-
men des Haushalts heraus. Die BfB ist der Meinung, man müsse bezüglich der Schaffung eines 
Gewerbegebietes dringend den nächsten Schritt unter Einbeziehung der Bevölkerung von Wes-
terlinde unternehmen, um hierdurch Mehreinnahmen in späteren Jahren generieren zu können.  
 
RM Löhr machte deutlich, dass seit einigen Jahren bereits eine sehr geringe Investitionsquote 
zu verzeichnen ist, insbesondere im Jahr 2019. Man sollte 100 % Investitionsquote zu den Ab-
schreibungen haben, um den Werterhalt sicherzustellen. Im Jahr 2019 lag die Investitionsquote 
bei 1,9 %. Der Sprecher trug ebenfalls die Hoffnung, dass in der Zukunft die geplanten Investiti-
onen zeitnah umgesetzt werden. Kreditaufnahmen sollten so lange als möglich vermieden wer-
den.  
 
Es kommen nach Ansicht des Sprechers auf die Gemeinde die weitere Bereitstellung von 
Haushaltsmitteln im sechsstelligen Bereich zu, da durch die unkonkrete Meinung der BfB-
Fraktion der Erwerb des Grundstückes durch die Gemeinde gescheitert ist. Die Umsetzung der 
Neubaumaßnahme wird sich hierdurch sicherlich um 2-3 Jahre verzögern, da man einen neuen 
Prozess starten muss, der sich schwer in 2021 umsetzen lassen wird.  
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Haushaltssatzung, der Haushaltsplan und der Stellenplan 
der Gemeinde Burgdorf für das Haushaltsjahr 2021 einschl. 
der Finanzplanung für den Planungszeitraum bis 2024 werden 
in der anliegenden Form und Fassung beschlossen. 

 
 
 6. Beschluss über die Jahresrechnung 2019, die Entlastung des Bürgermeisters und 

die Ergebnisverwendung 

 
Verw.-Ang. Kiehne erläuterte die vorliegende Drucksache. 
 
RM Löhr wies auf den Hinweis des Rechnungsprüfungsamtes bzgl. der Problematik zum Sport-
heim Burgdorf hin und bat um eine kurzfristige Vorlage einer Drucksache vonseiten der Verwal-
tung, um das Thema aufzuarbeiten. Der Sprecher verwies auf die Abnahme des Infrastruktur-
vermögens der Gemeinde, wo gegenzusteuern ist, um die Reinvestitionsquote zu verbessern.  
 
RM Pollok merkte an, dass der Sportverein Pächter des Sportheims Burgdorf ist und daher kein 
Eigentümer sein kann. Bei der Aufstellung der Bilanz ist fehlerhaft der Sportverein als Eigentü-
mer erfasst worden. 
 
SGB Kubitschke ergänzte, dass das Thema mehrere Gemeinden betrifft. Man hat sich 2012 bei 
der Aufstellung der Bilanz bewusst dafür ausgesprochen, das wirtschaftliche Eigentum aller 
Sporthäuser den Sportvereinen zuzuordnen. Es galt zu berücksichtigen, dass die Sporthäuser 
bewertet werden und die Abschreibungen über den Haushalt finanziert werden müssen. Die 
Besonderheit beim Sportheim Burgdorf ist, dass die Unterhaltung fast komplett von der Ge-
meinde übernommen wird. Der Sprecher kündigte eine entsprechende Drucksache an.  
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BS: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Ja-Stimmen: 11  Enthaltungen: 1   
 

1. Die Jahresrechnung 2019 wird beschlossen.  
 
2. Dem Bürgermeister wird die Entlastung für das 

Haushaltsjahr 2019 erteilt. 
 
3. Der Jahresüberschuss im ordentlichen Ergebnis 

in Höhe von 90.444,10 € wird der vorhandenen 
Überschussrücklage des ordentlichen Ergebnis-
ses zugeführt. 

 
 Der Jahresüberschuss im außerordentlichen Er-

gebnis in Höhe von 10,02 € wird der Überschuss-
rücklage des außerordentlichen Ergebnisses zu-
geführt. 

 
 Für das Jahr 2019 ergibt sich somit ein Jahres-

überschuss von 90.454,12 €. 
 
 
 7. Berufung einer Wahlleiterin/eines Wahlleiters sowie einer stellv. Wahlleite-

rin/eines stellv. Wahlleiters für die Gemeindewahl in Burgdorf am 12.09.2021 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 

 
Der Rat der Gemeinde Burgdorf beruft gemäß § 9 
Abs. 3 NKWG 
 
Herrn Heinz Heusmann, Bergkamp 8, 38272 Burgdorf 
 
zum Wahlleiter für die Gemeindewahl am 12.09.2021 
in der Gemeinde Burgdorf. 
 
Zum stellvertretenden Gemeindewahlleiter für die 
vorgenannte Wahl wird der Beschäftigte der Samt-
gemeindeverwaltung Ingo Lüer berufen. 

 
 
 8. Gesprächsaufnahme Zweitarztpraxis 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Verwaltung wird beauftragt mit ansässigen Hausärzten in 
der näheren Umgebung unverzüglich Gespräche, hinsichtlich 
einer möglichen Niederlassung als Zweitarztpraxis in der Ge-
meinde Burgdorf aufzunehmen. 
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 9. Mitteilungen 

 
 9.1. Absage des Neujahrsempfangs 2021 

 
BGM Brandes wies darauf hin, dass aufgrund der aktuellen Corona-Beschränkungen nach 
Feststellung durch den Verwaltungsausschuss auf die Ausrichtung eines Neujahrsempfangs 
2021 verzichtet wird. 
 
 
 9.2. Zuständiges Corona-Impfzentrum für die Gemeinde Burgdorf 

 
BGM Brandes berichtete, dass nach Information der Samtgemeinde die Stadt Salzgitter es ab-
gelehnt habe, dass Einwohner der Samtgemeinde Baddeckenstedt die Impfung gegen das 
Corona-Virus im Impfzentrum der Stadt Salzgitter erhalten.  
 
Nach aktuellem Stand wird daher das Impfzentrum in Wolfenbüttel im "Komm" in der Schwei-
gerstraße in Wolfenbüttel von der Bevölkerung aufzusuchen sein (wurde vom Land bestätigt). 
 
 
 9.3. Wortbeitrag des RM Löhr zu TOP 5 der heutigen öffentlichen Ratssitzung 

 
RM Kott wies auf den Redebeitrag des RM Löhr zum TOP 5 - Haushalt 2021 der heutigen öf-
fentlichen Ratssitzung hin und erklärte hierzu, dass das RM diverse Details, die der Verschwie-
genheit unterliegen, aus der Verwaltungsausschuss-Sitzung in der öffentlichen Ratssitzung be-
kanntgegeben habe. Als BfB-Fraktion wird man sich zusammensetzen und beraten lassen wie 
man darauf reagiert, welche Maßnahmen ergriffen werden und wie man diese Falschaussage 
an geeigneter Stelle wieder richtigstellt. 
 
 
 10. Einwohnerfragestunde 

 
Keine Anfragen 
 
 
 11. Anfragen 

 
Keine 
 
 
 
 
 
 

Brandes    Lüer 
Bürgermeister    Protokollführer 
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